Fecha: 03-06-2024 Medio: La Tribuna Supl.:

Noticia general

Título: Seminario internacional abordó temáticas para recuperar plantaciones forestales

3.600 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad:

14.800 No Definida

PARA LOS AFECTADOS POR INCENDIOS Y EROSIÓN:

## Seminario internacional abordó temáticas para recuperar plantaciones forestales

Pág.: 8

Cm2: 689,4

\$ 1.163.635

Se trata de aportes de la agroforestería a la restauración y recuperación productiva y ambiental, donde expusieron especialistas de Argentina y Brasil.

Jorge Guzmán B. prensa@latribuna.cl

Instituto Forestal (Infor). junto al Gobierno Regio-▲ nal del Biobío y el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), realizaron el seminario internacional "Aportes de la Agroforestería a la Restauración y Recuperación Productiva y Ambiental de Paisajes Afectados por Incendios Forestales", desarrollado en la sede el Infor en San Pedro de la Paz.

El encuentro internacional tuvo como objetivo principal entregar conceptos y dar a conocer experiencias en la recuperación de suelos afectados por incendios forestales y erosionados, especialmente en la región del Biobío, bajo una perspectiva de desarrollo sustentable del paisaje rural-forestal.

Los ejes principales de este seminario fueron la recuperación de suelos y áreas afectadas; integración de pueblos origina-



SE PLANTEÓ QUE LA AGROFORESTERÍA es una herramienta efectiva en la restauración y recuperación de suelos erosionados por

rios; innovación y agro-sustentabilidad; enfoque en la Agricultura Familiar Campesina, además de colaboración interinstitucional.

Al respecto, la directora ejecutiva de Infor, Sandra Gacitúa, quien estuvo presente en la actividad, destacó que "la relevancia de este seminario internacional es la incidencia en las políticas públicas para recuperar sectores y suelos erosionados, principalmente en la región del Biobío y a nivel nacional, mediante la agroforestería. Expositores latinoamericanos han mostrado cómo las políticas de fomento a la agroforestería y al sector forestal contribuyen a la recuperación de bosques, suelos y recursos naturales en el país"

## LA EXPERIENCIA EN AGROFORESTERÍA

Por su parte, la seremi de Agricultura, Pamela Gatti, manifestó que "estamos convencidos que la implementación de la agroforestería es una herramienta efectiva para la restauración y recuperación de terrenos afectados por incendios forestales. Por esto la importancia de este seminario, que nos permite no solo ampliar el conocimiento sobre esta materia sino también conocer y compartir experiencias nacionales e internacionales concretas sobre esta importante materia'

Los expertos destacaron que la agroforestería puede ayudar a diversificar y hacer más resilientes los paisajes agrícolas, pero es importante considerar la diversidad de usos y enfoques de sustentabilidad en diferentes contextos paisajísticos.

## NUEVOS PAISAIES MÁS RESILIENTES

"Estos sistemas pueden contribuir a que el paisaje sea más diverso, más resiliente, aumentando la productividad agrícola por un lado y agregando árboles por el otro. Pero también tenemos que reconocer que

hay una diversidad de usos y cada uno tiene que encontrar su propio sistema de sustentabilidad", señaló René Zamora, director Iniciativa 20x20, World Resoruces Institute y expositor del seminario.

'El Gobierno Regional del Biobío está enfocado en coordinar esfuerzos entre los sectores productivos, académicos y públicos para mejorar la calidad de vida de las personas, especialmente en el sector forestal y agrícola. Se busca aumentar la productividad de manera responsable, protegiendo el medio ambiente y pensando en el legado para las futuras generaciones", apuntó Blas Araneda, jefe de Planifica-



